

## Pieza del mes

Diciembre de 2019

# Chocolatera



Nombre local: *chocolatera*

Procedencia: Madrid

Material: Hierro, madera, aluminio

Donación de Ana del Hoyo

Forma parte de la colección desde 2014

El consumo del chocolate en España, procedente de América, aparece ya consolidado a finales del siglo XVI. Su aceptación por parte de todos los sectores de la sociedad fue rápida, consumiéndose como bebida a la que se añadía azúcar de caña para endulzarlo. Con este toque dulzón el chocolate se exportó a toda Europa.

Los recipientes para preparar y tomar esta bebida adquirieron pronto su propia tipología, desde las jícaras (tipología de taza utilizada para esta bebida) y mancerinas (platos donde encajar la jícara) del siglo XVII pasando por chocolateras cerámicas, de madera, o de metal.

La chocolatera que presentamos fue un modelo común desde los primeros años del siglo XX. En la década de los años 30 y 40 este tipo de modelos podía encontrarse en muchos hogares.

Consta de un cuerpo de hierro esmaltado, con un mango de madera para evitar el calor y una tapa que permite sujetar el molinillo, un batidor de madera que permite remover el chocolate para crear una espuma y cuyo invento se suele atribuir a los españoles asentados en Nueva España en el siglo XVII.

En Madrid, en los meses fríos, el chocolate solía consumirse acompañado de picatostes.